052	UTBM Service communication	L'Est Républicain	3 septembre 2019
		Belfort	Rentrée 2019 - international - vie étu- diante



## L'UTBM toujours plus internationale

L'UTBM développe de plus en plus son côté international (double diplôme, semestres à l'étranger...) et figure parmi les écoles d'ingénieur les plus ouvertes sur le monde de France. Une facette de l'école qui plaît aux étudiants, toujours plus nombreux à candidater.

e campus de l'UTBM de Sevenans fourmille ce lundi matin. Voilà arrivé les 1 000 nouveaux étudiants ingénieurs. Une promotion toujours plus nombreuse. Une centaine d'étudiants en plus que l'année passée. Il aura fallu écrémer pour la direction de l'école des milliers de dossiers. en tout 5 000 candidatures recues. Et s'il est vrai que l'UTBM jouit d'une belle réputation dans le cercle des écoles d'ingénieurs françaises c'est avant tout par son ouverture sur le monde. En quelques chiffres, 20 % des étudiants sont étrangers, plus de 230 universités partenaires dans le monde.



1 000 nouveaux élèves se sont installés dans l'amphithéâtre de l'UTBM. Photo ER/Simon VERMOT DESROCHES

sur le campus, 680 semestres à l'étranger en 2019 un chiffre doublé par rapport à 2018... « C'est essentiel pour deux raisons, explique Ghislain Montavon, directeur de l'école. D'abord pour la visibilité et la

52 nationalités représentées notoriété de l'école mais aussi et surtout pour nos étudiants. Une expérience internationale quelle qu'elle soit, est devenue primordiale dans un parcours universitaire. » Et bien évidemment cela plaît aux étu-

## Développer le double diplôme

Dès les deux premières années de leur cursus, les étudiants peuvent se permettre un semestre à Shanghai, la Chine étant depuis 14 ans un contact privilégié de l'UTBM à l'international. L'école d'ingénieur célèbre aussi les débuts de la troisième promotion d'un master en informatique à Lomé au Togo. « Une cinquantaine d'actions de ce type sont en cours dans 16 pays. On apporte une aide dans l'accompagnement notamment. Avec l'idée de développer le stade ultime de ces relations internationales: le double diplôme », explique le directeur de l'école. Une internationalisation que l'on retrouve également dans les plus hautes strates avec plus de 74 % des thèses produites dans le nord Franche-Comté à dimension internationale.

Finalement la plus belle démonstration de cette internationalisation, est le projet UTBM on the Move, conduit depuis deux ans. Trois étudiants sont ainsi partis en voiture découvrir la Russie (non sans quelques péripéties à découvrir sur leur page Facebook), à la rencontre des anciens de l'UTBM et des universités partenaires.

Simon VERMOT DESROCHES